



# Lettre Langues Vivantes n°2

mars 2023



## Sommaire

1. SEMAINE DES LANGUES DU 27 AU 31 MARS 2023 : DEFIS ET ACTIVITES POUR VOS CLASSES ..... 1
2. QUE S'EST-IL PASSE EN DROME CE TRIMESTRE ? ..... 1

### 1. SEMAINE DES LANGUES DU 27 AU 31 MARS 2023 : DEFIS ET ACTIVITES POUR VOS CLASSES

C'est parti pour l'édition 2023 de [la semaine des langues](#) qui aura lieu du lundi 27 mars au vendredi 31 mars. Une bonne occasion de faire pratiquer des langues à vos élèves. Lancez-vous !

#### Proposition académique « Bouge en langues » au C1, au C2 et au C3 !

Les conseillers pédagogiques langues vivantes d'Ardèche, de Drôme, de Haute-Savoie, d'Isère, de Savoie, des enseignants et assistants donnent rendez-vous à votre classe chaque jour de la semaine pour 1 visio d'explication d'activités sportives que vous pratiquerez ensuite avec vos élèves.

Informations, liens de connexion et ressources sur l'affiche jointe et le [DIGIPAD](#) dédié.

Au programme :

- LUNDI 27/03 : cycle 2 et 3 > un jeu de cour typique d'**Inde**
- MARDI 28/03 : cycle 2 et 3 > les célèbres Highland Games **écossais**
- JEUDI 30/03 : cycle 1 > chanson et jeu de cour en langue **corse**
- VENDREDI 31/03 : tous cycles > danses et chants en **occitan** et **franco-provençal**

Tout est « clé en main » alors rejoignez-nous !

#### Proposition départementale « Défis langues des assistants »

Les 10 assistants de langue du département vous lancent 3 défis accessibles sur [ce DIGIPAD](#) dédié.

Voici le programme :

- Défi 1 (C1, C2, C3) > mais qui sont *Little Red Riding Hood*, **Caperucita Roja** et Rotkäppchen ? Regardez ces histoires en vidéo et répondez aux questions posées.
- Défi 2 (C1, C2, C3) > saurez-vous chanter une comptine en allemand, en anglais, en espagnol ou en éwé ?
- Défi 3 (C1, C2, C3) > tentez votre chance au jeu de *Qui est-ce ?* et recevez votre diplôme.

Ressources disponibles toute la semaine des langues et même un peu après, à vous de jouer !

### 2. QUE S'EST-IL PASSE EN DROME CE TRIMESTRE ?

#### Retour sur la journée franco-allemande du lundi 23 janvier 2023

##### Bourg-lès-Valence

Le comité de Jumelage de Bourg-lès-Valence a organisé un concours à destination des écoles primaires lors de la semaine franco-allemande organisée avec les villes jumelles de [Ebersbach an der Fils](#) et [Ebersbach Neugersdorf](#).

10 classes de cycle 3 se sont inscrites au concours et ont suivi des animations autour d'expositions dédiées à l'Allemagne. Chaque classe avait préparé en amont le concours sous forme de quizz dont les réponses se trouvaient cachées dans les expositions.

Voici le podium du concours. Bravo aux élèves et à leurs enseignants !

1. CM2 de l'école Germain Fraisse et CM1/CM2 de l'école Sainte-Thérèse.
2. CM1 et CM2 de l'école Barthelon, CM2 de l'école Jacques Reynaud et CM1 de l'école Germain Fraisse.
3. CM1 et CM2 de l'école du Moulin d'Albon, le CM1/CM2 de l'école Germain Fraisse et le CM2 de l'école Gilbert Pestre

## Nyons

**NYONS**

### L'amitié franco-allemande célébrée à la cité scolaire

A la cité scolaire, l'amitié franco-allemande, bien entretenue par le comité de jumelage Nyons-Mechernich, n'est pas un vain mot. La connaissance de la langue est garante de la longévité des relations, c'est pourquoi comme chaque année, à la date anniversaire de la signature du traité de l'Élysée, la cité scolaire reçoit ses futurs élèves de 6<sup>e</sup> pour une journée particulière. Marita Sayer, professeur d'allemand, et Maïlys Imbert, chargée de mission langue vivante à l'inspection du premier degré et qui intervient dans les écoles primaires de la journée.



représentant Charles de Gaulle et Konrad Adenauer, « connaissez-vous ces deux hommes, leur rôle dans le traité de l'Élysée ? », les élèves restant silencieux, Marita Sayer rassure, à la fin de la journée les élèves auront intégré les bases de l'amitié franco-allemande. Et les professeurs espèrent que certains feront le choix d'apprendre la langue allemande dès l'entrée au collège.

Les écoles participantes : Vin-sobres, Mirabel-aux-Baronnies, Saint-Sauveur-Gouvernet, Sahune et l'école Notre-Dame de Nyons. Soit 80 élèves et leurs professeurs.

**Professeurs des écoles et de la cité scolaire qui ont animé cette journée.**

Elèves et professeurs ont été accueillis par Hombeline Vincent, proviseure, Fabienne Boyer, principale adjointe, et les enseignants du collège. Marita Sayer leur a montré une photo

Le lundi 23 janvier, 80 élèves de CM1 et CM2 se sont rends à la cité scolaire BARJAVEL de Nyons pour une journée autour de la langue allemande et sa culture. Les 4 ateliers proposés furent complétés d'un petit déjeuner typique et d'un déjeuner allemand.

- **Atelier « Histoire »** chez Mme Both en salle F 106  
„Geschichts-AG“ bei Frau Both im Raum F 106
- **Atelier « Mathematik »** chez M. Saïf en salle F 103  
„Mathematik-AG“ bei Herrn Saïf im Raum F 103
- **Atelier « Découverte culturelle »** chez Mme Imbert en salle F 104  
„Schnupper-AG Deutsche Kultur“ bei Frau Imbert im Raum F 104
- **Atelier de découverte linguistique « ABC de l'amitié »** chez Mme Sayer en salle F 302  
Sprachatelier „ABC der Freundschaft“ bei Frau Sayer im Raum F 302

Félicitations à Maïlys IMBERT, chargée de mission LV à la circonscription de Nyons ainsi qu'à Marita SAYER, professeur d'allemand, pour l'organisation de cette belle journée qui a ravi les élèves.